## Revaluación cambiaria pega en exportaciones de crudo (El Financiero 10/04/13)

Revaluación cambiaria pega en exportaciones de crudo (El Financiero 10/04/13) (Eduardo Jardón) Miércoles, 10 de abril de 2013 Las exportaciones de crudo ya están siendo afectadas por la apreciación del peso, y se espera que los ingresos petroleros y las finanzas públicas resientan en el año la fortaleza de la divisa local. Entre enero y febrero, el valor de las ventas del hidrocarburo en el exterior sumó siete mil 694 millones de dólares, lo que representó una caída anual de 3.1 por ciento. Sin embargo, los ingresos obtenidos en pesos totalizaron 97 mil 796 millones, que comparados con el monto del mismo periodo de 2012, cayeron 6 por ciento. Esto, porque la fortaleza del tipo de cambio implica que se obtengan menos pesos por cada dólar. Y, por el contrario, los extranjeros deben pagar más por cada peso; hecho que encarece el precio de las mercancías mexicanas en el exterior, lo que podría afectar su demanda. Además, el avance que muestra la cotización del crudo en lo que va del año se ve diluido por la caída en el precio de la divisa estadounidense. En 2012, la mezcla mexicana de exportación cerró en 96.7 dólares y ayer su precio fue de 101.37 dólares; es decir, avanzó 4.8 por ciento. Sin embargo, su precio en moneda local baió de mil 245 a mil 230 pesos, que representa una caída de 1.2 por ciento. Hasta el 9 de abril, el peso acumuló una apreciación de 6.1 por ciento en el año frente al dólar, y los analistas anticipan que seguirá fortaleciéndose. La Secretaría de Hacienda calcula que una apreciación de 20 centavos en el tipo de cambio tiene un impacto negativo sobre los ingresos petroleros equivalente a 0.05 por ciento del PIB. Recientemente la autoridad financiera redujo su estimación para el tipo de cambio de 12.9 en promedio para 2013 a 12.5 pesos, lo que representa una baja de 40 centavos. Así, el impacto de esta baja sobre los recursos provenientes de la actividad petrolera sería de 0.1 por ciento del PIB de 2013, que equivale a 160 mil millones de pesos. Para este año, el gobierno prevé obtener un billón 243 mil millones de pesos provenientes de la actividad petrolera, monto que representará 35 por ciento de los ingresos presupuestarios. De esta cantidad, más de 464 mil millones provendrán de las exportaciones, ya que se contempla un precio de la mezcla a 86 dólares, con una plataforma de exportación de 1.187 millones de barriles por día.